



IDSN está
contigo



@idsnestacontigo

Boletín de Prensa

No.

019

Fecha:

20/03/2024

INSTITUTO DEPARTAMENTAL DE SALUD DE NARIÑO INSTA A TOMAR MEDIDAS DE PREVENCIÓN CONTRA LA TUBERCULOSIS

Con motivo de la conmemoración del Día mundial de la tuberculosis, el Instituto Departamental de Salud de Nariño realizó un taller dirigido a la red de prestadores de servicios en salud de los 64 municipios de Nariño, con el fin de sensibilizar al personal médico en la detección de la enfermedad y el seguimiento al tratamiento de cada paciente, debido a que actualmente existen 236 casos en el departamento.

El incremento de esta afección ha sido notable con relación al año 2019 debido al cierre de atención primaria en salud durante la pandemia, según lo expresó la referente departamental de tuberculosis, Dania Érika Arcos. “Hacemos un llamado a mejorar la búsqueda de sintomáticos respiratorios, en Nariño se examinan más de 26.000 personas sospechosas que se deben valorar en todas las consultas médicas, recordamos que las pruebas son gratuitas y exentas de cuota moderadora, puesto que el paciente debe contar con el apoyo interdisciplinario de la red médica para contrarrestar los efectos de esta enfermedad”, aseguró la funcionaria.

El Subdirector de Salud Pública del IDSN, Óscar Fernando Cerón, sostuvo que la tasa de pacientes con tuberculosis está incrementando de manera exponencial, por lo que el Instituto Departamental capacita, brinda asistencia técnica y vigilancia continuamente al personal de salud en todos los municipios del departamento, con el fin de prevenir oportunamente este tipo de patologías que pueden resultar letales.

Es importante que las personas con tos o expectoración por más de quince días soliciten una prueba de baciloscopia y una radiografía de tórax, por su parte, quienes presenten comorbilidades y síntomas como fiebre, pérdida de peso o sudoración nocturna, deben realizar exámenes como prueba molecular y cultivos en medio líquido, puesto que esto permite presentar diagnósticos con mayor rapidez.

El médico epidemiólogo Ernesto Varela manifestó que uno de los primeros factores de riesgo de la enfermedad son las personas con VIH, diabetes o pacientes sometidos a diálisis y trasplantes, “la tuberculosis es una enfermedad infectocontagiosa que se transmite de un ser humano a otro afectando los pulmones, el diagnóstico debe ser rápido para generar un tratamiento oportuno y así cortar la cadena de transmisión”.

